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大闸蟹可以横行
卖大闸蟹的不能横行

□毛旭松

“阳澄湖大闸蟹”去年在烟台
市场上格外火了一把，街上随处
可见“阳澄湖大闸蟹”专卖店。目
前正值大闸蟹下市季节，记者走
访发现，这些专卖店虽房租照交，
但都大门紧闭。有商家称半年的
销售季足以换来全年的利润回
报。(本报4月12日C05版报道)

今年过节不收礼啊，收礼只
收大闸蟹。莫名其妙间，烟台本地
的梭子蟹被市民冷在一旁，阳澄
湖大闸蟹成了炙手可热的首选。
一个味鲜，一个味美，各有千秋，
价格却相差悬殊。

君不见正宗阳澄湖大闸蟹还

在湖底横行，市面上的阳澄湖大
闸蟹就现了真身。再说阳澄湖就
那么大地方，全国各地的阳澄湖
大闸蟹专卖店又是遍地开花。苏
州市阳澄湖大闸蟹行业协会介
绍，阳澄湖大闸蟹每年产量为2000

多吨，仅一二线城市就能消耗80%

以上。按此推断，再加上漂洋海外
的阳澄湖大闸蟹，能在烟台看到
的正宗品不会太多。那么烟台市
面上的阳澄湖大闸蟹到底是李逵
还是李鬼，大概也算是个公开的
秘密吧。对于阳澄湖大闸蟹的防
伪措施倒是做了不少，又是戒指，
又是金印的，在先进的造假技术

面前都是浮云。
有人会奇怪了，既然都是山

寨货，为什么还有人乐此不疲的
争相抢购呢？买蟹者要的不是螃
蟹，图的是“阳澄湖”这三个字的
金字招牌。就如同茅台酒一样，要
的是身份。一旦商品脱离了其实
际价值，烟也不是烟了，酒也不是
酒了，螃蟹也不是螃蟹了，成了权
贵的象征，是打点人情的敲门砖，
是疏通关系的金钥匙。

看上去卖卖家家和买家一个愿
打，一个愿挨，维系着阳澄湖大闸
蟹怪异的市场平衡，实则伤害的
是“阳澄湖大闸蟹”这个品牌。久

而久之，市场上到处是山寨货，当
阳澄湖大闸蟹不再处于市场饥饿
状态，所有人都知道买不到正宗
阳澄湖大闸蟹了，顾客也不会傻
到拿买正品的高价去买些山寨的
假货。

烟台每年卖出的阳澄湖大
闸蟹，不算酒店渠道就有1 0吨，
而实际情况是，从阳澄湖产地来
到烟台市场的数量远远不及这
个数字。追根溯源，要打假就要
对售卖阳澄湖大闸蟹的店铺进
行规范，知假售假行为性质恶
劣，对不守诚信的店铺就要进行
依法整治。

●“一般来说，作坊生产并
没有严格标准，原料配比都是跟
着感觉走，只要达到又咸又辣的
效果就可以了。”(一位曾从事过
作坊生产的小老板道出内幕)

●“我们交换媳妇‘睡觉’，
找找刺激”(云南两男“换妻”，一
人未遂心理失衡报警称媳妇被
强奸。)

●“我们不是机器，即使是
机器，学校也不该把我们当追求
升学率的工具”(江苏中学生偷
换升旗仪式演讲稿，抨击教育)

●我感到震惊和不解。如果
用工业明胶，一吨酸奶也就省几
十块钱，现在的乳制品企业都是
好不容易才拿到了生产许可证
的，不敢再去撞红线。(中国乳制
品工业协会理事长宋昆冈10日
在谈及“老酸奶含工业明胶”的
传闻时说)

●坦率地说，我不后悔，我
没有做错什么事。我反对浪费，
但我也不要做个守财奴。财富二
次分配没什么不好，最终都归于
社会。但我还是在家里自我封闭
了三天。我感到忧虑，网络热炒
这些事，无形中强化了人和人之
间、人和社会之间的矛盾，我对
这种导向和人的心态感到忧虑。
(被指为嫁女花费7000万元人民
币的山西煤老板、联盛集团董事
局主席邢利斌。他透露婚礼是和
集团成立10周年庆典、海南地产
项目开盘合在一起搞，支出1500

万元人民币)

漫漫画画：：夏夏坤坤

格微评论
新闻：1月12日，东莞男子蒋

某被一辆面包车撞伤，不省人事，肇
事司机逃逸。凤岗公安分局局长罗
建军路过事发现场，指挥同行民警
救人并处置事故。伤者妻子张某赶
到现场后指责罗建军是肇事者。在
罗建军亲自督办下，警方16小时抓
获肇事者，张某称对误会感到十分
懊悔。(4月12日)

微评：看来救人非得局长级
的，要不破不了案，黑锅背定了。

新闻：有网友微博爆料，30

岁的演员车晓与比她大一岁的
“山西首富”李兆会已结束15个
月的婚姻。相关人士称，车晓在
离婚后分得了3亿家产，按结婚
15个月算笔账，平均每秒就赚了
7 . 7元。(《新快报》4月12日)

微评：起点太高，下回难找。

新闻：河南省漯河市政府10日
深夜发布消息称，“房管局长持枪行
凶”案中的枪支为金属枪，这完全否
定了此前漯河市政府发布的“房管
局长持枪行凶”案中的枪支为玩具
枪的说法。(新华社4月11日)

微评：传说中的造谣辟谣。

新闻：浙江工商局4月11日
发布监测报告显示，韩国进口服
装质量合格率仅为50%，且检出
可对人体直接致癌的染料超标
达30 . 4倍。浙江工商局要求经销
单位召回已销售的不合格商品。
(《法制日报》 4月12日)

微评：打回去转内销。

新闻：中学教师谢桐军昏迷路
边，三天后才被发现送往医院。然
而，四天后，他却被家人发现躺在医
院对面的垃圾堆里。医院称并未丢
弃病人。目前，医院相关人员已被追
责。据悉，多地都发生过医院丢弃病
人事件。(《检察日报》 4月11日)

微评：这样的医生以后应该
改穿黑大褂。

擦马桶的毛巾擦杯子

以后住店自带铺盖

隔刘英团

C06

就像当年的《无极》是“一
个馒头引发的血案”，而作为
国内经济型酒店领军企业的
如家及格林豪泰却因一条毛
巾 引 发 品 牌 危 机 。据 媒 体 报
道，青岛如家快捷酒店中山路
劈柴院店日前爆出人员招聘
不严格，清洁卫生不到位，最
耸人听闻的就是其用擦过马
桶的毛巾擦杯子。无独有偶，
同样在青岛，格林豪泰也被曝
光使用擦过马桶的毛巾擦杯
子。(4月11日《第一财经日报》)

对该事件，如家表示正在
调查中，并称涉事酒店为特许
加盟店。而格林豪泰也表示，出
事酒店早已被从格林豪泰官网
和中央预订系统下线，属于违
规经营酒店，格林豪泰也已于3

月份全权委托律师处理相关事
宜。应该说相关酒店的态度尚
可，是这几家酒店，打出来的广
告都是“让你有回家的感觉”，
但请问：“用擦过马桶的毛巾擦
杯 子 ，顾 客 会 有 回 家 的 感 觉
吗？”

那么是不是星级酒店的
卫生就没问题呢？答案是否定
的。笔者曾有幸跟随卫生监督
所的工作人员对某四星级宾
馆进行过“探访”。富丽堂皇的
大厅、宽敞明亮的客房、服装
整洁的服务员、洁白干净的床
单被褥……一般人看来卫生
根本不会成问题。而在酒店经
理的带领下，卫生监督人员分
别检查了一间客房、一间消毒
间和一间布草间后，发现了问
题：服务员洗刷马桶和浴缸的
刷子未分开装，房间摆放的可
用化妆品未标明生产日期和
有效期，客用棉织品中混有毛
发等杂物……在卫生监督所
的朋友说：“在客人看不见的
服务细节上打折扣，是许多星
级宾馆的通病。”

其实，在每个酒店的显要
位置，都张贴着关于卫生管理
的制度。但爆出的酒店丑闻不
免让人觉得都是些表面功夫。
据一位经营快捷酒店的人透
露，经营酒店要是都按星级宾
馆标准弄，成本太高，房价高了
就会失去最主要的客源。虽然
卫生条件差些，但是只要便宜
不愁没有人住的。

看来我们以后出差或旅
游，真要像网友说的那样“从牙
具到铺盖全部自带”。但住个酒
店，还要像搬家一样带一大堆
被单、毛巾，不知情的人看到了
还以为“有病”，但如果酒店真
用擦过马桶的毛巾擦杯子，我
们还笑的出来吗？
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10日晚上，一名观众在深
港国际影城检票时因外带零
食入内与工作人员发生冲突，
并惊动了警方。1 1日 ,记者走
访了多家影城，几乎所有的影
院都称不允许外带食品进场。
其中深港影院的工作人员称，
观众有时带着包子、水饺、榴
莲等有异味的食物进场，影响
观影环境，这才出此规定。(本
报4月12日C07版报道)

看电影时吃一些异味食

品，必然会引起周围观众的反
感；就是没有异味的瓜子干果
和水果，将果皮随意丢在干净
的地毯上也很难清扫。再说影
城每天多场次连续放映，中间
没机会清扫，谁又愿意来一个
垃圾遍地的环境里，踩着果壳
香蕉皮享受高雅呢？影城禁止
携带食品进入，只是限制了少
数不文明者的不文明行为，从
而维护了文化场所这一特殊
公共场合的环境秩序，保护了
绝大多数观影者的正当权益，
所以说是无可非议的。

其实不仅仅在影城，就是
在餐馆茶饮店等特定场所以外
的任何公共场所，随意地当众

吃食品喝饮料、随地乱丢果皮
和食品包装等垃圾，都是不文
明的行为。作为文化消费者，就
更应该用道德标准严格要求自
己，自觉遵守公共场所的规章
制度，养成文明的行为习惯，不
能因为自己的不拘小节，造成
别人的反感，影响公众情绪和
环境秩序。不仅不允许带的食
品坚决不带，就是允许带的食
品也不能目无他人地吃吃磕
磕，无所顾忌的皮壳乱丢。只有
大家一起努力，自觉地倡文明
风，做文明人，才能营造干净、
安静、文静的良好环境，使影城
的服务越来越好。

(读者 段玉文)

治理流浪猫狗，盼政府牵头

上了几次电视，经常受到
流浪猫狗，于阿姨扛不住了。当
然对那些可怜的流浪猫狗奉献
爱心是一件好事，但好事背后

确实会引起市民的许多忧虑，
诸如卫生、扰民等问题。

流浪猫狗是城市的一个
普遍现象，大量被人们遗弃
的猫狗在城市生存繁衍，如
果不加节制的任其发展，早
晚 会 成 为 一 个 社 会 公 共 问
题，应当引起相关部门的重
视。虽然烟台也有一些由爱

猫狗的人士自发组建的民间
宠物救助组织，但是资金紧
缺成了他们面临的难题。如
果能由政府牵头，设立统一
收养流浪动物的救助基地，
由相关部门负责收容流浪、
遗弃、丢失、暂存的犬只，这
样的情况会不会好一点呢？

(读者 张一凡)

4月11日，上海浦东机场20余名旅客冲入跑道逼停飞机。乘客称航班因天气延误，航空公司没
有及时安置旅客，亦未道歉，旅客多番辗转维权以致情绪失控。拦机事件发生后，航空公司给每位
乘客赔偿了1000元。对此，有律师表示此风不可长，擅闯跑道危害公共安全应受罚。(东方卫视)

文明看电影，应养成习惯
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